
Mercato  immobiliare,
seminario  annuale  Fimaa
giovedì 17 dicembre
Tra  i  relatori  il  Vice  Ministro  Misiani,  che  illustra  le
iniziative messe in campo dal Governo, l’assessore comunale
Francesco Valesini sulla trasformazione della città e Vanessa
Pesenti, presidente Ance

Distretti, 102 richieste e 22
milioni per il rilancio
C’è  tempo  fino  al  30  settembre  2020  per  presentare  le
richieste  e  beneficiare  delle  concessioni  regionali  di
premialità per affrontare la Fase 3

Federalberghi  e  Fipe
promuovono  l’utilizzo
dell’App Immuni
In hotel, bar e ristoranti sono affisse locandine in 5 lingue
che invitano ad usare l’applicazione
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Uffici Ascom aperti ad agosto
su appuntamento
Nel mese di Agosto gli uffici di Ascom rimarranno aperti su
appuntamento.  Sempre  aperte  anche  le  delegazioni  di  Osio
Sotto, Albino, Romano di Lombardia, Zogno, Sarnico, Trescore
Balneario  e  Treviglio.  Chiudono  dal  17  al  28  agosto  la
delegazione di Calusco d’Adda e dal 17 agosto al 4 settembre
le delegazioni di Clusone e Lovere. 

Saldi  estivi,  la  Regione
Lombardia  li  anticipa  a
sabato 25 luglio
Saldi anticipati di una settimana. La decisione è arrivata
mercoledì 22 luglio da Regione Lombardia che con una delibera
approvata  dalla  Giunta  su  proposta  dell’assessore  allo
Sviluppo economico, Alessandro Mattinzoli, ha deciso di far
partire i saldi già sabato 25 luglio
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Notti  in  sicurezza:  per
prevenire  gli  incidenti  si
torna  a  casa  con  il  Safe
Driver
Con la riapertura dei locali ritorna il progetto Safe Driver,
una delle iniziative di “Notti in Sicurezza” che mira alla
prevenzione degli incidenti stradali alcol e droga correlati
con  la  finalità  specifica  di  favorire  la  diminuzione  del
numero di guidatori con tasso alcolemico superiore allo zero.
Il Safe Driver è infatti un individuo che decide di astenersi
dal  bere  alcolici  in  occasioni  sociali  all’obiettivo  di
guidare  e  riaccompagnare  i  passeggeri  in  sicurezza.
L’iniziativa è coordinata dal SerD di Bergamo dell’Asst PG23 e
dall’ Associazione Genitori Atena ed è sostenuta oltre che da
Ascom anche da Ats Bergamo, Polizia Stradale di Bergamo, Croce
Rossa Italiana Delegazione di Bergamo, Rotary Club Dalmine
Centenario, Bolgia Dj’s from World, con la collaborazione di
Aci di Bergamo, Polizia Locale Bergamo, Comune di Bergamo –
Assessorato alle Politiche Giovanili.

Discoteche,  siglato  il
protocollo  per  un
divertimento sicuro
Ascom  Confcommercio  Bergamo,  attraverso  il  Gruppo  Sale  da
Ballo, è tra i firmatari del protocollo per un divertimento
sicuro voluto dal Ministero dell’Interno. 
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ll documento è stato siglato nella mattinata di martedì 14
luglio in Prefettura, alla presenza dei vertici provinciali
delle  forze  di  polizia,  dal  prefetto  Enrico  Ricci,  dal
direttore  generale  di  Ats  Massimo  Giupponi  e  dai
rappresentanti  delle  organizzazioni  rappresentative  delle
categorie  dei  gestori  delle  discoteche  e  dei  servizi  di
controllo nei locali di pubblico spettacolo
Il protocollo recepisce, dandone attuazione a livello locale,
i  contenuti  dell’accordo-quadro  nazionale,  siglato  il  21
giugno 2016 dal ministero dell’Interno con le Organizzazioni
maggiormente  rappresentative  delle  citate  categorie  nonché
quelli  dell’intesa  programmatica  sottoscritta  il  12  luglio
2019 con i presidenti delle associazioni rappresentative del
settore  Silb-Fipe,  Asso  Intrattenimento  e  Fiepet
Confesercenti.

L’obiettivo dell’intesa è la promozione di una più stretta
collaborazione tra le forze di polizia e gli operatori del
settore, finalizzata a rafforzare le strategie di prevenzione
di  situazioni  di  illegalità  e  comportamenti  violenti
all’interno o in prossimità delle discoteche. Con la firma del
protocollo  le  parti  si  impegnano  a  realizzare  campagne
informative e di sensibilizzazione rivolte ai giovani e, più
in  generale,  a  tutti  fruitori  delle  attività  di
intrattenimento, sia all’interno sia all’esterno dei locali da
ballo  per  prevenire  l’uso  di  sostanze  stupefacenti  e
psicotrope, l’abuso di alcolici, contribuendo ad orientare i
giovani verso forme di divertimento e stili di comportamento
sani.

I gestori assicureranno l’impiego di personale autorizzato ai
sensi del Decreto del ministero dell’Interno 6 ottobre 2009,
come  modificato  dal  D.M.  Interno  24  novembre  2016,
l’installazione  di  apparati  di  videosorveglianza  e
garantiranno  la  salubrità  e  la  sicurezza  degli  ambienti
destinati alle attività di intrattenimento. Massimo, inoltre,
sarà l’impegno per il contrasto delle organizzazioni illegali



di trattenimenti danzanti e di spettacoli da parte di soggetti
non autorizzati.

“L’accordo  rinnova  l’impegno  della  nostra  categoria  per
promuovere  un  divertimento  responsabile-  sottolinea  Paolo
Visinoni, presidente Gruppo Sale da Ballo, Ascom Confcommercio
Bergamo-.  Il  protocollo  permette  anche  di  contrastare  il
fenomeno  crescente  dell’abusivismo  e  dei  locali
“improvvisati”, che oltre a danneggiare i locali in regola
mette a rischio anche gli utenti”. 

Il  protocollo,  come  ha  sottolineato  il  Ministro  Matteo
Salvini, segna l’inizio di un cammino che impegna lo Stato ad
essere vicino a chi gestisce il divertimento dei giovani,
garantendo loro la sicurezza anche nelle serate di svago.
L’obiettivo è quello di contrastare l’abusivismo e dare il
bollino blu ai locali del divertimento sicuro.

L’intesa prevede, su base volontaria dell’istituzione presso
le Prefetture di un Albo, dei gestori delle discoteche sicure
che,  anche  attraverso  la  sottoscrizione  di  appositi
protocolli,  si  rendano  disponibili  a  collaborare  con  le
Autorità  competenti,  per  innalzare  i  livelli  di  sicurezza
nell’ambito delle attività di intrattenimento”

Importante novità anche per i “buttafuori” con l’”istituzione
presso  le  Prefetture,  su  base  volontaria,  di  un  Albo  dei
“referenti” per la sicurezza, indicati da ciascun gestore,
aventi requisiti predefiniti;

Per  quanto  riguarda  la  questione  abusivismo,  ci  saranno
maggiori controlli e sanzioni per le improvvisate feste in
stabilimenti non idonei e non destinati alla funzione, come
spesso avviene in molte città, con particolare riferimento a
quelle balneari e lotta anche alla somministrazione abusiva di
alcolici  all’esterno  dei  locali.  A  tal  proposito,  sarà
eliminato  il  divieto  di  somministrazione  delle  bevande
alcoliche dopo le 3 del mattino.



Ecco alcuni dei punti salienti dell’accordo: diffondere la
cultura  del  “divertimento  nella  legalità”,  rafforzare
ulteriormente  il contributo dei gestori dei locali da ballo
attraverso azioni complementari preventive, contrastare ogni
forma di trattenimento danzante posta in essere fuori dal
quadro  autorizzatorio  e  di  sicurezza,  favorire  incontri
periodici  per  fare  il  punto  in  ordine  all’efficacia  e
all’incisività degli strumenti di collaborazione sperimentati,
anche al fine di poter individuare nuovi meccanismi operativi
e, se del caso, nuove progettualità.

I gestori si impegnano a :

 promuovere ogni utile iniziativa per rendere sempre più le
“discoteche sicure”;

  favorire  la  realizzazione  di  campagne  informative  e  di
sensibilizzazione rivolte ai giovani e, più in generale, a
tutti  fruitori  delle  attività  di  intrattenimento,  sia
all’interno  sia  all’estero  dei  locali  da
ballo,  in  particolare  per  prevenire  l’uso  di  sostanze
stupefacenti e psicotrope e l’abuso di alcolici, contribuendo
a orientare i giovani verso forme di divertimento e stili di
comportamento “sani”;

 favorire la formazione specifica del personale addetto, per
una maggiore professionalizzazione degli stessi operatori e,
in  particolare,  di  quelli  impiegati  nell’attività  di
somministrazione  di  bevande  alcoliche,  anche  al  fine  di
prevenirne l’abuso;

  sensibilizzare  i  gestori  e  gli  operatori  del  settore  a
collaborare con le Forze dell’ordine nei casi e secondo le
modalità concordate localmente e, in particolare, a segnalare
tempestivamente situazioni di illegalità o di pericolo per la
sicurezza e l’ordine pubblico di cui vengano a conoscenza
presso gli esercizi, valorizzando la “rete” delle Associazioni
di categoria per incrementare il flusso informativo verso le



competenti Autorità;

 promuovere l’installazione, all’interno dei locali e agli
ingressi,  in  caso  di  obiettivi  e  persistenti  elementi  di
rischio,  di  apparati  di  video-sorveglianza  gestiti  dai
titolari degli esercizi tramite i citati
addetti ai servizi di controllo, ovvero affidati ad istituti
di vigilanza privata, nel rispetto delle norme stabilite a
tutela della riservatezza;

 osservare le vigenti disposizioni di legge a tutela dei
minori,  con  particolare  riferimento  al  divieto  di
somministrazione  di  bevande  alcoliche

Stop  a  fiere  e  feste,
ambulanti in difficoltà dopo
143 giorni senza lavoro

Mauro Dolci

Gli ambulanti hanno scritto una lettera aperta ai sindaci dei
comuni della provincia di Bergamo, che è stata inviata il 15
luglio, per portare alla loro attenzione le difficoltà vissute
dagli  operatori  che  svolgono  fiere  e  sagre,  fermi  dal  23
febbraio. Nella lettera non manca un ringraziamento ai primi
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cittadini bergamaschi per la gestione in sicurezza dei mercati
all’aperto, dalla loro prima apertura parziale il 29 aprile
alla  ripresa  a  regime  il  18  maggio.  Il  presidente  Fiva
Bergamo, Giovanni Mauro Dolci, nel testo della lettera, a sua
firma, sottolinea: “Malgrado siano arrivati i permessi per la
ripartenza da parte del governo e della Regione Lombardia, i
quali hanno già previsto misure anticontagio da adottare per
lo svolgimento di queste attività, gli operatori commerciali
che svolgono fiere e sagre sono fermi da 143 giorni. Nel corso
di questi mesi sono state cancellate e non sono state più
ripristinate:  sagre  patronali,  notti  bianche,  street  food,
fiere a tema… eventi che appartengono al territorio, perché si
rinnovano  periodicamente  e  sanciscono  un  legame  tra
tradizione, folclore locale e spirito di appartenenza”.

Lo stop delle manifestazioni sta mettendo a dura prova gli
operatori: “È necessario aggiungere ed evidenziare che ci sono
centinaia di famiglie nella nostra provincia che vivono solo
di  questo  lavoro  e  non  possono  permettersi  di  proseguire
questa  sospensione  delle  attività  per  altre  settimane,  la
lunga chiusura delle loro attività ha già fortemente messo
alla  prova  la  loro  situazione  economica.  Riteniamo  che
adottando le misure per la prevenzione dal rischio di contagio
previste dalla Regione Lombardia, si possano far ripartire le
manifestazioni  fieristiche  in  calendario  senza  nessun
rischio”.

La gestione della ripartenza è stata affrontata con grande
responsabilità, ora ci sono le condizioni per riprendere le
attività fieristiche, ribadisce nella lettera il presidente
Dolci:  “  Si  sono  previsti  protocolli  di  sicurezza  per
qualsiasi  professione,  sono  state  messe  gratuitamente
a disposizione intere piazze per consentire lo svolgimento
all’aperto  di  alcune  attività,  non  è  mai  mancata  la
disponibilità a garantire la riapertura delle imprese, per
questo ci appelliamo alla sensibilità e al buon senso che vi
ha sempre contraddistinto, affinché si possa far ripartire al



più presto fiere e sagre nei nostri paesi”. La lettera si
chiude con l’impegno dell’associazione per lavorare a fianco
dei  comuni  per  trovare  una  soluzione:  “Io  e  i  miei
collaboratori della Fiva Bergamo, ci rendiamo disponibili da
subito per collaborare e garantire al più presto la riapertura
in sicurezza delle manifestazioni fieristiche”.

Carlo  Sangalli,  confermato
alla guida Confcommercio fino
al 2025
L’Assemblea  di  Confcommercio-Imprese  per  l’Italia,  in
rappresentanza  delle  oltre  700  mila  imprese  associate  del
commercio, del turismo, dei servizi, dei trasporti e logistica
e  delle  professioni,  all’unanimità,  ha  confermato  Carlo
Sangalli alla guida della Confederazione per il quinquennio
2020-2025.  In  occasione  dell’Assemblea,  Confcommercio  ha
elaborato un documento contenente gli obiettivi e gli ambiti
di intervento prioritari della nuova Consiliatura – dal ruolo
dei  corpi  intermedi  alle  riforme  per  il  Paese,  dalla
trasformazione digitale al nesso sempre più stretto tra città,
terziario,  infrastrutture  e  trasporti,  dalla  qualità  della
formazione alla valorizzazione del welfare contrattuale, fino
ai  temi  cruciali  e  attuali  della  sostenibilità,  della
transizione  generazionale,  del  ruolo  del  nostro  Paese  nel
nuovo scenario europeo e internazionale – con l’obiettivo di
avviare una nuova stagione della rappresentanza d’impresa. Una
stagione “costituente” che continui a basare la rappresentanza
di  Confcommercio  sui  principi  di  sussidiarietà  e
partecipazione:  per  continuare  ad  innovare  e  ammodernare
l’architettura  organizzativa  e  l’offerta  di  servizi,
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valorizzare sempre di più la rete di territori e categorie,
promuovere alleanze operative e strumenti per contribuire al
rafforzamento dell’attività sindacale della Confederazione.

Ascom Confcommercio Bergamo rinnova i migliori auguri per la
conferma  in  carica  del  presidente  Carlo  Sangalli:  “Come
associazione abbiamo sostenuto il presidente, che in questa
difficile  fase  rappresenta  l’interlocutore  ideale  per
garantire la migliore guida della Confederazione con forza,
capacità  ed  esperienza.  Una  scelta  di  continuità  per
rappresentare al meglio le istanze delle imprese in un momento
di grande criticità e incertezza” commentano il presidente
Giovanni Zambonelli e il direttore Oscar Fusini. 

Immobili,  Fimaa  chiede
riduzione  tasse  sulle
compravendite come in UK
Santino Taverna chiede l’azzeramento delle tasse per ridare
linfa al mercato colpito dal lockdown, una scelta fatta nel
Regno  Unito.  “Serve  un’iniezione  di  fiducia  per  comprare,
vendere e cambiare casa”
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